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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１０回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ５月８日（金）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 和室 

出 席 委 員 大西委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員 椎野委員 

事 務 局 員 長堀主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１７回審議会について 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会 第１回企画委員会について 

 ⑶その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

 ⑵その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１７回審議会の報告 

 ⑶高齢者学級「栗の実学級」参加状況 

 ⑷成人学校「文学とスミレ」実施報告 

 ⑸成人学校「新緑を訪ねて」感想文集 

 ⑹ 

 ⑺ 

 ⑻ 
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会  議  結  果 

〔司会〕竹野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１７回審議会について 

長堀主査  ①４月１日付人事異動及び組織改正（スポーツ振興課を係として生涯学

習課へ吸収）、②平成２１年度都公連定期総会を開催（４／１５）、③東京

都公民館研究大会第１回企画委員会を開催（４／１６）、④第３０期公民

館運営審議会委員の選出等について、田頭委員の退任に伴う欠員補充はし

ない、⑤第２０期公民館企画実行委員の欠員補充について（貫井南分館）、

⑥各館事業の報告、東分館はなし、⑦各館事業の計画、東分館からは男女

共同参画講座「想いをだいじに」と成人学校「男の団塊くらぶ」を提出、

⑧その他（「副委員長人事は委員長に一任する」「月刊こうみんかんの全戸

配布を」「審議会報告には出席率の明記を」ほか） 

司  会  田頭委員の選出母体はどこですか？ 

長堀主査  小金井にプレイパークをつくる会とこがねい女性ネットワークです。 

 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会 第１回企画委員会について 

長堀主査  ４月１６日、第１回企画委員会が開催され、約５０人の大会企画委員が

集合。第４７回大会の大枠について提案（全体会はやらない、課題別集会

は５個、会場は武蔵小金井駅周辺等）、了承ののち、大会テーマ及び課題

別集会のキーワードについて意見を出し合う。それを事務局が整理し、再

度意見交換。次回、それらを決定する運び。東分館として５個の課題別集

会のどれを担当したいか、希望を集約したい。 

司  会  「魅力ある講座」をやりたいですね。 

吉田委員  私は「地域」を第一希望としたいです。第二希望に「魅力ある講座」。 

堀田委員  「魅力ある講座」を第一希望に。「地域」は範囲が広すぎて大変。 

藤委員   「魅力ある講座」をやりたいです。 

大西委員  「地域」「魅力ある講座」の順番でいいと思います。 

司  会  職員さんの方でまとめてください。 

長堀主査  第一希望「魅力ある講座」、第二希望「地域」、第三希望「公民館・原点」 

     以上の通りとします。最終的には他館の希望状況を見ながら判断します。

館としてのまとまりを第一に考え、どこの担当になっても、やる以上は充

実した課題別集会したいと思います。 

司  会  他に報告事項は何かありますか？ ないようでしたら、次に、審議事項

をお願いします。 
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２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

   ①男女共同参画講座「想いをだいじに～～世界にたったひとつの絵本を」 

杉山非常勤 市報４月１５日号で募集しましたが、応募者は１１人です。参加申込み

が少なく、藤委員をはじめ各方面に呼びかけていただきました。１１人で

すが、全回出席できる人は少ない見込みです。第１回は５月１３日です。

担当の大西委員、藤委員、堀田委員、よろしくお願いします。 

②高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  市報４月１５日号で募集。火曜会は４０人、木曜会は６０人の参加者で

す。それぞれ１人ずつ、合計２人、他館の同事業と重複申込みのためお断

りしました。参加者の内訳は、別紙「参加状況」の通りです。注目すべき

は木曜会です。参加総数が昨年より２０人近く減少し、特に高齢の方がい

なくなったため平均年齢が火曜会より若くなりました。第１回は火曜会が

５月１２日、木曜会が５月１４日です。いずれもくじ引きにより班を決定

しますので、名札、班毎の出席簿は２回目には用意します。１回目には別

に出席簿を用意します。お茶とお菓子の用意をお願いします。 

藤委員   お菓子は私が用意します。前回とは別のお店にしたいと思います。 

吉田委員  お茶はいつものお店に連絡すれば届けてくれます。 

   ③成人学校「文学とスミレ」 

野村主査  全３回が無事終了。参加者数は２０人、出席率は７６％強でした。３回

目にはピアノと歌のミニコンサートが行われ、大変喜ばれました。野外観

察と講義２回を組み合わせるという企画により、充実した講座になったと

思います。感想文集を読むと参加者の満足度も高かったと感じます。 

吉田委員  今回のような講師の持ち込み企画の場合、時期的に制約があります。講

師の要望には時期も含まれますが、こちらにはこちらの都合がありますか

ら、制約を受けることは仕方がないと思います。 

長堀主査  今回の講座は講師お二人の熱意によって実現し、支えられ、それが参加

者にも伝わって講座への感激につながったと思います。 

   ④成人学校「新緑をたずねて」 

杉山非常勤 ４月２４日に実施。参加者は１７人、出席率は単発事業なので１００％

でした。当日は天候もよく、新緑がすばらしい一日でした。２人のガイド

が同行し、２班に分かれて解説を聞きながら行動したので大変喜ばれまし

た。ぜひ来年も同じ時期に実施してほしいと多くの参加者から言われまし

た。感想文集を読むと皆さんの感激ぶりがよくわかります。 

司  会  お天気もちょうどよく、皆さん大いに満足していました。 

藤委員   今年度からバス会社が変わったそうですが、よいバスでした。運転手さ
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んも親切でした。ビジターセンターの方の解説も分かりやすく、見どころ

を丁寧に教えてくれました。新緑が素晴らしかったです。 

吉田委員  スミレの観察会に参加した方が多かったですが、その方たちがたくさん

スミレが咲いていたのでとても喜んでいました。皆さんとても植物に詳し

くて、ガイドさんより先に名前を言っていました。時期もちょうど良かっ

たと思います。説明する人が同行してくれてとても良かったです。 

大西委員  地図が配られ、それを元に説明してくれたので分かりやすかったです。

欲を言えば、滝のところでもう少しのんびりしたかったです。新緑、山桜、

スミレなど堪能し、大成功だったと思います。 

長堀主査  ガイドさんの方でペース配分を考えていただき、午後３時のケーブルカ

ーに乗るために、ゆっくり見る場所と急ぐ場所をうまく調整してくれたの

だと思います。今回の成功を踏まえ、来年度もぜひ企画したいと思います。 

   ⑤成人学校「小金井の今昔を知ろう・第三弾」 

長堀主査  市報４月１５日号で募集し、参加者は３５人になりました。定員２０人

のところですが、講師とも相談し、全員の方を受け入れました。第１回は

５月９日です。教材となる「こがねい郷土かるた」を３０組借りてきまし

たので、希望者には５００円でお分けします。 

   ⑥成人学校「男の団塊くらぶ」 

野村主査  市報５月１５日号で募集予定。実費負担は第１回、第３回、第４回の材

料費で、合計２０００円です。定員２０人、５０代から６０代の団塊の世

代の男性対象です。昨年に続き、楽しい講座にしたいと思います。 

長堀主査  第２回は東部寿楽会のグランドゴルフ部に協力をお願いし、道具の貸与

を含めてご尽力いただく予定です。しかし、講師謝礼については辞退した

いということで、謝礼の執行は４回分となり、１回分浮くことになります。 

   ⑦成人学校「太宰治の足跡」（仮題） 

野村主査  野外研修と講義を組み合わせて全２回で企画したいと思います。野外研

修は三鷹市の太宰治関連の散策コースで、関係の団体の方を講師に、講義

の方は現代文学の専門家（大学教授等）を講師に考えています。 

長堀主査  この方向でよろしければ、次回までに具体的な企画を行いたいと思いま

す。竹野委員からも野外研修のコースや解説の講師等、いろいろご紹介い

ただきましたが、他の皆さんもどしどし情報をお寄せください。 

   ⑧その他 

司  会  他に何かありますか？ 

長堀主査  先程の「男の団塊くらぶ」で浮いた１回分と当初３回分で予定していた

「太宰治」が２回になったことで浮いた１回分を合わせて２回分が余るこ

とになります。そこで全２回で成人学校の企画を考えたいと思います。例
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えば、「ハーブ」をテーマに料理、石鹸づくり、栽培、香りと健康等様々

な切り口から２回分を絞って実施するというようなことも考えられます。

皆さんからも新しい企画案をお寄せください。 

 

 ⑵その他 

   ①第２２回東センターまつりについて 

長堀主査  ４月２１日、第２回実行委員会を開催し、実行委員長に鴨下千鶴子さん

（羊の会）が選出されました。また公民館主催イベントとして「めんそー

りよー 琉球古典音楽」を実施することも承認されました。内容的には

歌・三線・獅子舞・踊り・沖縄民謡・エイサー等となっています。参加団

体は３７団体で、昨年より２団体ほど減少となりました。 

司  会  まつりの宣伝はどうなっていますか？ 

長堀主査  市報６月１日号に掲載されるほか、チラシとポスターを用意していま

す。チラシは東分館周辺の都営住宅やマンション等に個別配布できればと

思います。皆さんにもチラシ配布についてご協力をお願いします。 

司  会  オープニングセレモニーのような企画はないのですか？ 

長堀主査  東センターまつりではオープニングセレモニーはやっていません。しか

し他館ではやっている例が多く、まつりの盛り上がりにはよいイベントな

ので、東センターまつりでも実施したいという希望はあります。実行委員

会が主催なので公民館側だけでは決められませんが、今年は無理でも将来

的には実現できるようにしたいと思います。 

   ②その他 

司  会  わかりました。他に何かありますか？  

長堀主査  本館企画実行委員より企画実行委員連絡会のご案内が来ています。日程

は５月１９日（火）午後２時から本館にて開催です。 

司  会  次回の会議はいつになりますか？ 

長堀主査  ６月２日（火）午前１０時から正午の予定です。明日から成人学校「小

金井の今昔を知ろう」、来週からは高齢者学級「栗の実学級」や男女共同

参画講座「想いをだいじに」等の学級・講座が始まります。忙しくなりま

すが、担当の皆さん、よろしくお願いします。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 


